



## A FUEGO LENTO

ALFREDO  
GONZÁLEZ  
CASTRO

### #OPINIÓN

**Mientras legisladores se resisten a "renunciar" antes de tiempo, la Jucopo del Senado va por una reforma para evitar la existencia de dos congresos, porque no hay dinero extra ni oficinas**

## DOŚ CONGRESOS: ¿CÓMO SALIR, DE LA CRISIS JURÍDICA?

**L**a Comisión Permanente impulsará una reforma constitucional para poner orden al entramado jurídico que, por descuido, establece que el próximo año existan dos Congresos de la Unión simultáneos por un mes.

Tener dos plenos de la **Cámaras de Diputados y dos del Senado**, al mismo tiempo, es un tema que por mucho tiempo nadie vio y hoy, cuando revisaron el calendario electoral de 2024, todo mundo cayó en la

cuenta de que están metidos en un verdadero problema.

Con base en la **Reforma Político Electoral de 2014**, se modificaron diversas fechas en el calendario, por ejemplo: la toma de protesta del Presidente ahora será el 1 de octubre y no el 1 de diciembre, mientras que las elecciones ahora serán en junio y no julio.

En el caso del Congreso, se determinó instalar el 1 de agosto y no el 1 de septiembre, lo que conlleva al problema

Es decir, la toma protesta de los legisladores será el **1 de agosto de 2024** para la nueva Legislatura (66), pero los legisladores de la actual Legislatura (65) tomaron protesta por un periodo de tres años, para diputados, y seis para senadores, cargo que concluyen el **31 de agosto de 2024**.

Siendo así, el llamado "doble congreso" significa que, por un mes, estarían en función ambas legislaturas: mil diputados y 256 senadores.

Todo este berenjenal fue detectado en su momento por la Junta de Coordinación Política del Senado, que preside **Eduardo Ramírez**. Y a partir de ahí se desató una polémica entre los legisladores.

El perredista **Miguel Ángel Mancera** fue uno de los que advirtió que solo hay de dos sopas: o hay un acuerdo político total, y se hacen las modificaciones legislativas o los legisladores actuales, terminan el periodo para el cual fueron electos.

El senador **Eduardo Ramírez** declaró por su parte que presentará una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Congreso, con la idea de que concluyan todos a finales del mes de julio, para que la siguiente legislatura arranque en agosto.

Eso sí, **los pobres legisladores** no se pueden ir con las manos vacías, según el chiapaneco, por lo que se deberán pagar sueldos y compensaciones a los que se irán un mes antes.

Pero como no hay un acuerdo, la **Jucopo** trabaja en

una iniciativa para modificar la reforma político-electoral del 10 de febrero de 2014, aunque eso implicaría otros problemas pues habría que adecuar el inicio y conclusión de los diputados en las elecciones intermedias.

Hasta la semana pasada, de todas las opciones que había en la mesa, ésa iba ganando terreno, con el riesgo de que el tema termine en la **Suprema Corte**, provocando un desgaste de cara a la elección de 2024.

Se abriría un nuevo frente a la 4T, por el riesgo de ingobernabilidad en el Congreso y eso de la austeridad franciscana quedaría en entredicho.

Si entrarán en funciones los mil diputados y 256 senadores, hay que pagarles un mes de sueldo no contemplado en el presupuesto, además de que no hay oficinas para todos.

Y, por lo que se ve, muchos legisladores no están dispuestos a renunciar a sus privilegios hasta el último momento. **¡Al diablo las instituciones!** Diría el clásico.

\*\*\*

**PARA LA SECRETARÍA DE HACIENDA**, que encabeza **Rogelio Ramírez de la O**, el movimiento del dólar ha sido algo completamente inesperado y, para bien o para mal, observan

que su precio no se estabilizará pronto.

Pronostican que solo un conflicto en la contienda electoral de México y su resultado podría provocar una variante inusitada. Es decir, va para largo esto de la baja en la paridad peso dólar.

\*\*\*

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "La política es como un reality show, con dramas, traiciones y momentos absurdos. Solo que en este caso, afectan a millones de personas".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

**Es un tema  
que por mucho  
tiempo  
nadie vio**